La mañanera

Atajó AMLO las críticas de Xóchitl, la jerarquía católica, ministros de la Corte y oposición

Por José Vilchis Guerrero

ceptó el presidente Andrés Manuel López Obrador el señalamiento del obispo de Apatzingán, Cristóbal Ascencio García, quien criticó en las redes sociales que el jefe del Ejecutivo celebrara cinco años de su triunfo electoral con un evento masivo en el Zócalo de la Ciudad de México.

"Tiene todo el derecho a expresarse", respondió el mandatario, quien expresó que su gobierno mantiene buena relación con la jerarquia católica y mucha simpatia con el Papa Francisco por su cercanía a los pobres, igual que Jesucristo; y muy diferente a los pontífices romanos que en el pasado excomulgaron a Hidalgo y reconocieron al tirano Victoriano Huerta.

En un video difundido en las redes sociales, el prelado manifestó: "En vez de haber celebrado festivamente allá en el Zócalo ¿Por qué no celebrar un dia de luto, de duelo nacional? No sólo por los fieles de mi diócesis que han perdido la vida, por tantos hermanos de México. Celebrar un día de duelo y reconocer que en nuestro país hay más violencia que hace cinco años," declaró el obispo Ascencio García en el clip de un minuto y 26 segundos de duración.

También le dio la razón a Xóchitl Gálvez por responder a las críticas del día anterior, por las que lo calificó de machista ("eso sí calienta", dijo) por no poder concebir que una mujer llegue por sus propios méritos a aspirar a ser presidenta de México, a lo que López Obrador respondió: "es la candidata de la mafia del poder que encabeza Claudio X. González Guajardo, gerente de los partidos de oposición (PRI, PAN y PRD)", porque pretendieron engañar de que habría un proceso de selección democrático y se redujo a un dedazo que produjo una ruptura en la oposición con la renuncia de priistas, de la cual se deslindó ante la acusación del líder nacional priista, Alejandro Moreno, quien lo acusó de haberla provocado.

"Respecto a su punto de vista, ya aclaré que ella es la candidata de la mafia del poder, es la candidata de Salinas, es la candidata de Fox, de Claudio X. González y otros traficantes de influencias. La candidata de los que quieren regresar por sus fueros y seguir saqueando al país", comentó lacónico el primer mandatario.

Con Xóchitl, "¿Qué machismo puede haber? Sólo les voy a dar un dato, uno: en este gobierno federal somos como un millón 500 mil servidores públicos. Como nunca había pasado, la mayoría mujeres en este gobierno, es histórico...La mitad de los servidores públicos, mujeres. ¿Cuándo se había visto eso?"

También mantuvo la crítica a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), quienes le respondieron que no se podrían bajar el salario. Les volvió a leer el artículo constitucional que marca que no pueden ganar más que el Presidente y ganan hasta 4 veces más.

A la "respuesta leguleya" de la SCJN López Obrador ennumeró las cuantiosas prestaciones que tienen los ministros de la Corte, quienes cuentan con un fideicomiso de 20 mil mdp para garantizar sus elevados salarios y prestaciones como el de recibir 20 millones de pesos al retirarse, además de un ingreso mensual que con otros ingresos adicionales alcanzan unos 600 mil pesos al mes.

En consecuencia, el presidente López Obrador anunció que va a enviar una iniciativa de ley al Congreso cuando se renueve en 2024, para ajustar esas irregularidades y eliminar estas prestaciones desproporcionadas. A los nuevos legisladores les presentará la iniciativa en 2024, antes de entregar la banda presidencial a su sucesor o sucesora, anunció.

La iniciativa incluirá la propuesta de que jueces, magistrados y ministros sean electos por el pueblo, así como los diputados y senadores o el Presidente de la República.

Los candidatos a jueces, magistrados y ministros deberán cumplir los requisitos para que puedan ser electos.



